

Crónica Telefónica

Noticias transmitidas desde Madrid a la prensa de Barcelona, que alcanzan hasta las cinco y quince minutos de la tarde de ayer, recibidas hoy en Palma en el vapor correo.

Administración local

El lunes se reanuda la discusión del proyecto de Administración de los artículos relativos a la nueva elección de diputados provinciales.

Los liberales, demócratas y republicanos han presentado varias enmiendas.

Zulueta ha telegrafado a Carnar anunciándole la discusión de estos artículos que los solidarios combatirán.

Por parte de las oposiciones se prepara un debate de importancia que seguramente no alcanzará las proporciones de cuando se discutió el voto corporativo.

Terminado el debate sobre estos artículos el resto de la ley de Administración local se aprobará rápidamente hasta que se llegue a las mancomunidades.

En esta etapa el proyecto de ley será objeto de una amplia discusión.

De todos modos la impresión general es que el proyecto de Administración está cerca de su aprobación definitiva en el Congreso.

En el Senado

Las oposiciones se aprestan a combatirlo ruidosamente, pero no llegará, como se ha dicho, a una discusión a los términos a que ha llegado en el Congreso, pues aparte de una decena de senadores que habitualmente intervienen en las discusiones, no es fácil encontrar elemento para una gran campaña.

El debate sobre la totalidad servirá para que algunos senadores hablen del problema catalán como el Dr. Maestre, que según confesión propia, viene documentado para el caso; así se lo ha anunciado al señor Farguall, quien piensa aludir.

El discurso de Montero Ríos de que tanto se habla, se encaminará a demostrar que el proyecto es anticonstitucional y que las Cortes actuales no tienen poder bastante para votarlo.

El discurso de Moret

Los liberales han seguido comentando con entusiasmo el discurso del señor Moret.

Tanto éste como sus correligionarios mostraban el fin de la sesión no desentendiéndose porque Maestre no ha recogido las alusiones de Moret.

Maestre, hablando de esto, ha dicho que ya habrá tiempo de tratar de la Hacienda municipal y de todo lo que quiera Moret, pero que para ello la ocasión oportuna es cuando se discute el proyecto de Administración local.

Ahoraañadido vamos a discutir los presupuestos y cuando hablemos de la Administración local ya demostraremos que el proyecto de los bedemientos a estos organismos locales.

Voto particular

Iraño ha presentado un voto particular al dictamen del proyecto de ley, rebajando los derechos arancelarios conformes a la idea de Bahola y Zulueta, esto es, pidiendo que para la importación del maíz se habiliten solo los puertos del Cantábrico y Galicia, liquidando los derechos de importación de cabotaje en los puertos del Mediterráneo.

La ley del Banco

La comisión que ha de conocer del proyecto de ley reformado de del Banco la presidirá Bagañá.

La comisión se elegirá el lunes.

Las elecciones en Barcelona

En la sesión de conferencias y círculos políticos se habla de la próxima lucha electoral de Barcelona.

Hay ansiedad por conocer los nombres de los candidatos, y los diputados catalanes y cuantas personas tienen relación con la política catalana se ven constantemente interrogados sobre quienes formarán la candidatura de Solidaridad.

Se habla de varias candidaturas con referencia a Barcelona que naturalmente nos abstendremos de recoger porque no tienen algún fundamento ahí las conocemos con mayor certeza.

Únicamente dice uno que uno de los candidatos que hemos oído nombrar, es D. Jaime de Borbón, y a Carlisteros de alta significación, hemos oído decirles que más preferirían ver diputado por Barcelona que Capitán general honorario como se dice va a ser nombrado.

Conferencia

Han conferenciado Manru, Cierva y Dató, telegrafándose a los diputados ministeriales para que vayan el lunes para votar el proyecto de desplazamiento de las elecciones municipales.

A Zaragoza

El martes saldrá Moret para Zaragoza y el miércoles pronunciará su anunciado discurso.

Modificación de plantillas

En breve llegará Ferrándiz a la firma del Rey y la autorización para presentar a las Cortes la modificación de plantillas.

La ley de alcoholes

Se ha reunido en el Directorio de Asesoría y subsecretario de Hacienda,

otra vez los diputados interesados en la reforma de alcoholes, siguiendo la tarea de examinar el reglamento vigente para modificarlo.

Se reunirá nuevamente mañana, a pesar de la festividad del día, para terminar los trabajos.

Presupuesto ampliado

Es posible que a iniciativa de varios senadores se amplie la consignación del presupuesto de la Guerra para mejorar la higiene militar comparándose el gasto con algunas economías en otros capítulos.

Pulido pensaba explicar una interrelación pero ha desistido ante los ofrecimientos de Primo de Rivera.

Visitas comentadas

Entre los ministeriales se conocen gran importancia a las numerosas visitas de generales que recibe estos días el Rey.

El lunes irá el general Zappino y con tal motivo algunos aseguran que recrudescerá el disgusto latente desde el relevo de Martitegui.

Un homenaje

Alicante.—Se ha verificado la ceremonia de descubrir la lápida dedicada por la sociedad Rat-Panat, al conde Lumière.

Se han pronunciado discursos en valenciano, celebrándose un banquete al que han asistido representantes de la colonia catalana.

De Marruecos.—Estratagema del Roghi

Melilla.—El Roghi se valió de una estratagema para engañar a los kabileños enviando pastores y ganados a la llanura.

Cuando los kabileños acudieron a robar el ganado se les echó encima la caballería roghista.

Los kabileños huyeron, teniendo 20 muertos y los roghistas 14.

El libro amarillo

París.—En el Consejo de ministros se ha tratado de los asuntos de Marruecos.

EXTRANJERO

La catástrofe de Hamm.—Indignación de un príncipe

Berlín.—El príncipe Eitel, durante la visita que hizo a los heridos de la mina de Hamm, ha expresado su indignación contra la dirección de las minas.

El príncipe ha recibido a una delegación que le dió el pésame.

Eitel ha prometido pedir al Kaiser que las minas estén a mejor vigilancia y los mineros más protegidos contra los accidentes.

Tentativa de asesinato

San Francisco.—Heery, que por razón de su cargo ostentaba en varias quehaceres contra el antiguo alcalde socialista concusionario, ha sido objeto durante una suspensión de la sesión del tribunal de una tentativa de asesinato. Está agonizando.

Por el pacifismo

Berlín.—En el Reichstag los socialistas han presentado una moción encaminada a que además del asentimiento del Consejo Federal sea preciso el del Reichstag para declarar la guerra en nombre del imperio.

Muerte de un tirano

Ha fallecido el gran duque Alarj de Rusia a los 58 años.

Ha fallecido, como era de esperar, de muerte natural.

Monedas de aluminio

En Consejo de ministros se ha autorizado al ministro de Hacienda, M. Cailant, que presente un proyecto para que las monedas de cobre de diez y cinco céntimos sean de aluminio.

El presidente de la Duma

San Petersburgo.—Por 316 votos contra 36, ha sido elegido presidente de la Duma Zhorovskoff, absteniéndose los socialistas, los obreros y algunos obreristas.

Donativo del Kaiser

Donaciones.—El Kaiser ha donado 25 mil marcos para las víctimas de Beornn.

Elecciones en Persia

Taberou.—El Sha ha firmado el decreto convocando a elecciones.

Conferencia artística

Berlín.—Se ha celebrado la sesión de clausura de la conferencia para la protección a la labor literaria artística.

Se ha firmado el protocolo. El nuevo texto de las convenciones de Berna comprende 30 artículos.

Epilogo de una catástrofe.—Manifestación ante un príncipe.

Hamm.—La policía contiene a la multitud que se abigarró en los frentes.

Esta mañana el príncipe Eitel visitó a las familias de 139 mineros fallecidos, desarrollándose escenas emocionantes.

En el momento mismo que el príncipe, seguido de su escolta recorre una calle, una manifestación de mineros rodeó el coche en que iba Eitel, gritando a grandes voces: «¡Viva el Rey! Que se asegure mejor la vida de los trabajadores».

Muy impresionado visitó el príncipe el lugar en que había sido víctima de la catástrofe minera.

El príncipe regresó impresionadísimo.

Sequeadores de iglesias

Tolón.—Han sido desahucios los jóvenes que se dedicaban al sport de saquear las iglesias de la región.

Funciones religiosas

En la Catedral

Las fiestas que el Orbe católico celebra para conmemorar el Jubileo sacerdotal de S. S. Pío X comenzaron ayer en nuestra Catedral Basílica. A las siete y media tuvo efecto la Misa de Comunión que fué celebrada por el Reverendísimo Sr. Obispo, al cual dirigió, ante de administrar el Pan eucarístico, una plática a los fieles. En ella les exhortó a que se acercasen, cada día si fuera posible, a la Sagrada Mesa, pues ello sería la manera más digna de celebrar el jubileo de S. S.

Terminada la plática se celebró la Comunión, recibiendo muchos fieles.

Durante el acto, el coro del Seminario y el pueblo cantaron ajustadamente las antifonas *Constituit eos principes*. El orfeón del Circo de Obreros Católicos cantó el *Jesus dulcis memoria* de Victoria y el *Ave verum* de Bach.

Durante la actual semana, en la Catedral y parroquias continuará cada día celebrándose comuniones generales.

En S. Miguel

Con gran solemnidad se celebró ayer en la parroquia de S. Miguel la fiesta dedicada al Apostolado de la Oración.

La capilla del Sagrado Corazón ofrecía un hermoso aspecto, merced a los adornos que lucía y a las combinaciones de plantas y luce que se había distribuido por toda la superficie de la Capilla. Las combinaciones y adornos revelaban un buen gusto.

Por la mañana se celebró la Misa de Comunión que se vió muy concurrida; a las diez comenzó la Misa Mayor, predicando el P. Antonio Tomás de los Sagrados Corazones, que pronunció un sentido sermón.

Por la noche se terminó el triduo, predicando el mismo orador, abogando por el reinado social de Jesucristo. Luego tuvo efecto la procesión que recorrió el interior del templo, y en la que formaron gran número de caballeros más principales de la parroquia. Terminaron los cultos cantándose un solo *Te Deum* y reservándose el Santísimo.

Teatros

Lirico

El sábado hizo su debut en el teatro Lirico la compañía de zarzuela que dirige el notable primer actor D. Ricardo Güell.

Ya lo anunciábamos ayer, la compañía en el ensayo general, nos pareció aceptable, pero a este calificativo debemos añadir algo más; la impresión que sacamos del debut tiene unos grados más en ese calificativo. La compañía es en conjunto de primer orden.

Se eligieron para hacer la presentación las conocidas zarzuelas «Misissippi», «La Patria Chica» y el extremo de «Alma de Dios».

En todas ellas tomó parte el primer actor señor Güell que podríamos calificar de artista consumado. No en balde ha estado encargando durante muchos años, de la dirección del teatro de la Zarzuela de Madrid.

La vis cómica del artista supera a cuanto nos habíamos imaginado. En el arte, bajo este aspecto, adquiere en el Sr. Güell el grado más alto en la escala gradual de la risa.

Desde el momento que el artista aparece en escena, nota el público que el Sr. Güell es un actor de gran talento. Todo el partido lo saca de la frase en el modo de decirlo, en la manera de expresarlo, acompañada solo de gestos y ademanes que sin llegar a la exageración, hacen desterrar de risa a los espectadores.

La señorita Velasco otra de las primeras figuras de la compañía se presentó al público en la «Patria Chica».

La señorita Velasco hace una verdadera creación del papel de «Pastora». Canta con mucho sentimiento, posee bonita y bien timbrada voz y maneja las frases con expresión y claridad.

La señorita Argota también desconocida de nuestro público une a su belleza física, una alma artística grande. En todas las obras que tomó parte encarnó los papeles con tanta naturalidad y sentimiento que la concurrencia no pudo menos de tributarle calorosa y m respites aplausos. El trabajo de la señorita Argota es exquisito, va envuelto en un conocimiento perfecto de la escena y por eso en todas las obras la vemos completamente otra de la que vimos anteriormente.

El barítono Sr. Llino a es también otro artista notable y distinguido. Posee una voz muy extensa y agradable.

Los demás artistas formos con los anteriores un conjunto muy aceptable.

«Alma de Dios» que se estrenó el día del debut gustó al público. Letra y música son muy agradables. El público hizo repetir entre grandes aplausos el coro de húngaros del último cuadro de la obra.

Anoche se pusieron en escena «El Barquillero», «El Duque de la Africana» y «Alma de Dios» en las cuales conquistaron todos los artistas numerosos aplausos.

Tanto el día del debut como en las sesiones verificadas ayer, tarde y noche, se vió el Lirico atestado de gente.

Para hoy se anuncia una sesión «vauxmouth» a las seis y cuarta, poniéndose en escena «El Barquillero» y por la noche a las 8 y media «El Duque de la Africana», «La Patria Chica» y «Alma de Dios».

Asistencia Palmesana

A esta escasa concurrencia se puso en escena por segunda vez la obra *Faust*. La interpretación dada a la obra por los artistas resultó mucho más aceptable que la primera vez que se puso en escena.

Se distinguieron en el desempeño de sus respectivas partes la Srta. Perrit, el bajo Sr. Terraza y el tenor señor Arrom.

El público aplaudió al final de todos los actos.

Han empezado los ensayos de la hermosa ópera de Puccini *La Bohème*.

Circo de Obreros Católicos

La obra elegida en este teatro para la función de anoche fué el drama titulado *La Carcajada*.

D. Sr. Manera en su parte de protagonista rayó a gran altura (alcanzando justos aplausos que se hicieron extensivos a la Srta. Usara y al Sr. Colomina).

Las actrices fueron llamados a escena al final de todos los actos.

La concurrencia que asistió fué numerosísima llenando por completo la sala del teatro.

ESPECTACULOS

Para esta noche

Lirico.—Compañía de zarzuela dirigida por D. Ricardo Güell.

Tarde a las seis y cuarta: Sesión vauxmouth «El Barquillero».

Entrada general 18 céntimos.

Por la noche: a las 8 y media, «El Duque de la Africana», «La Patria Chica» y «Alma de Dios».

Entrada general 0'60 céntimos.

La *Protectora*.—Sesiones de cine matutino de 3 tarde a 11 noche.

Entrada general 10 cts.

Salón *Lirico*.—Sesión de cinematografía 5 tarde a 9 de la noche. Programa escogido para hoy en el que se proyectarán las siguientes películas:

El Príncipe de Chalais.—El Milagro de las rosas.—Venganza de Júpiter.—Costa Azul.—La falta de una madre.—El bastón del Océano.—Empío bien distribuido.—Los destinos de una oca.

Entrada general 15 céntimos.

Contrabando

El sábado por la tarde a cosa de las tres fué traído de remo que por el vaporcito «Rodríguez Beraza» de la Compañía Arrendataria un falocho con cuarenta y dos bultos de tabaco de contrabando.

Dicho falocho ha sido sorprendido cerca de la isla de Cabrera.

El «Ena»

El sábado por la tarde a las tres y media llegó procedente de Newcastle el vapor noruego «Ena».

Dicho buque ha empleado en la travesía unos nueve días, desplaza 633 toneladas de registro y su tripulación consta de 16 individuos al mando de Mr. Bram.

Lleva un cargamento de carbón para la fábrica de Gás.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas y de las piernas

LA SANGRE




Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso:

Ecema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojezes, sarpullidos tarináceos, sycosis de la barba, comezóns, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a todas las personas que lo pida.

Para obtener también gratuitamente este folleto, basta dirigirse al señor

L. RI'HELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPÓSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.

De venta en Palma: Centro Farmacéutico, Harina, 24.—De venta en Mahón: Seas. Valls y Pons, drogueros.

Juan Mayol Dey y D. Gaspar Borrás, D. Manuel Pino Alamañá, D. Antonio Morey Morey y D. Jaime Martorell Borrás para formar parte de la Junta local de Reformas Sociales.

No habiendo ninguna otra sociedad presentada sus candidatas, quedaron nombrados Vocales los tres primeros señores mencionados y suplentes los tres restantes, los cuales formarán parte de la mencionada Junta a partir del día 1.º Enero próximo.

Para hoy

Cuarenta horas

Continúan en Santa Cruz delicadas a Santa Gertrudis la Magna; por la tarde a las cuatro los actos de coro, Rosario continuación de la novena y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral Basílica y parroquiales, a las siete y media, durante toda la semana, habrá Comunion general con motivo del Jubileo Sacerdotal de Pío X.

Visita a la Corte de María

A la virgen del Carmen, en las Terrasas.

Para mañana

Cuarenta horas

Concluyen en Santa Cruz en obsequio de Santa Gertrudis la Magna: Exposición a las seis, a las siete y media Comunion; a las diez Tercia y Misa mayor por la tarde a las cuatro los actos de coro, Rosario, terminación de la novena procesión, Te Deum y la reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. de los Desamparados, en el Socorro.

EL TIEMPO

de Inca.

Estado meteorológico en Palma.—Día 16 de Noviembre de 1908:

Barómetro. 758 milímetros.

Termómetro (a las 9 m.) . . . 18 gdos. cidos.

Máxima al sol 22

Id. a la sombra 19

Mínima al cubierto 15

Id. a descubierta 12

Dirección del viento N.

km. recorridos en 24 112 Kilros.

Evaporación en 24 h 1 litros por m. cuad.º

Ascenso del barómetro 0

Descenso del barómetro en 24 h

Lluvia en 24 horas 1 litro por m. cuad.º

Tensión vapor 5

SERVICIO DE PLAZA

Servicio de plaza para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería de Palma.

Jefe de día.—El Sr. Comandante del Regimiento Infantería de Palma don Ferrnando Crespo Estrada.

Hospital y provisiones.—El único Capitán de caballería: Vigilancia.—El segundo Oficial del Regimiento infantería de Palma y clases del mismo.

Paseo de enfermos.—El Regimiento Infantería de Palma.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor—Damián Garza.

TELEGRAMAS

Alicudia.—Ventolina S. mar calma cielo cauciero.

Soller.—Viento Sifresco mar teadida del N. E. cielo cubierto.

Bajoff.—Viento S. E. bonancible mar prizada cielo cubierto.

DATOS

SANTORAL

Hoy.—Santa Lucía de Nardi y san Eduardo, obispo.

Mañana.—Santas Gertrudis la Magna, Victoria mártir y san Gregorio Taumaturgo.

DÍA RELIGIOSO

